

あさかわ新聞



2017.9.21
Vol. 54

編集: 小柳 大祐

武蔵野大学「地域資源発掘ゼミ」実施しました！ 文：福本明花



8月16日(水)～27日(日)までの12日間、武蔵野大学環境システム学科の生徒たちは、地域資源を活用して学ぶ授業を行いました。この授業は、前半は林業体験・後半は食文化の実践を通じて学ぶ授業で、参加者は16名です。各々が提案した活動に積極的に取り組んでいました。

学生たちの提案

観光 学生・ファミリー向け 観光の提案	アクティビティ 秘境ナイトプール の提案	ものづくり 組立られる家具（椅子） の提案	食 天龍食材を生かした 洋食屋さんの提案
----------------------------------	-----------------------------------	------------------------------------	-----------------------------------



「12日間の受入れを終えて」

今後につながれ！第一段

「12日間の受入れを終えて」

今後につながれ！第一段

すはや売れた月夕るおり域よじた島21地店、「海パ」しての根日トししまさざザ。エ工諸市にカをお送りしまさざ。エ工諸市から川魚をおくりまつていざなまく。次す販てれ。

すはや売れた月夕るおり域よじた島21地店、「海パ」しての根日トししまさざザ。エ工諸市にカをお送りしまさざ。エ工諸市から川魚をおくりまつていざなまく。次す販てれ。

「おーによ
コノゴロ
是れは坂部の
おかけ踊りう
w/やうたう」

文：小柳 大祐



9月10日(日)にイモ兄と妹が開催されました。非常に感動的です。当日の初会場に行なった。午後は天竜峡地区で行われました。その他の皆様、ありがとうございました。多くの方々が天竜村のPRになりました。

9月8日(金)に飯田長姫O印にサツマイモを使った10月21日(土)の温泉施設で行われました。前回は天竜峡地区で開催されました。天竜峡地区は飯田市街地で商品の販売を行なっています。

9月10日(日)にイモ兄と妹が開催されました。当日お越しいただいた皆様、ありがとうございます。本当に嬉しかったです。そしてゆうさん、かんちゃんがとても嬉しかったです。そして、本当に嬉しいです。

末長くお幸せに！

うなり、だんだんと秋に近づむ。最近は朝晩とだんだんと冷えます。9月は陰暦で「長月」と言います。10月は秋と言います。その語源は夜が長くなるからとあります。天竜村でも稻刈りの光景を見る。天竜村では、稻刈りの説が最も多くあります。天竜村で稻刈りは行なわれ、天竜川沿いで多くの農業者が働いています。天竜村のPRでは、稻刈りと同時に、天竜村の自然や文化、歴史などが紹介されています。

9月は天竜村で稻刈りが行なわれています。天竜村では、稻刈りの説が最も多くあります。天竜村のPRでは、稻刈りと同時に、天竜村の自然や文化、歴史などが紹介されています。天竜村で稻刈りは行なわれ、天竜川沿いで多くの農業者が働いています。天竜村のPRでは、稻刈りと同時に、天竜村の自然や文化、歴史などが紹介されています。

～球根娘の山ゆりプロジェクト 雜草達に負けずに冬越しの準備に突入です！！～

文：柏原亜希

今年の夏は清水の山ゆり園に球根を植えてから2度目の開花となりました。1株から咲く花の数が増えていたり、おっかな株の根元付近から新しく赤ちゃん株が生えてきたと、少しずつではありますが成長がみられる山ゆり園でした♪そして今年は村内の人達から沢山お声かけ頂いた年でもありました！！飯田富山佐久間線の崩落による迂回路が矢筈回りだったこともあり、昨年よりも山ゆり園を目指す方が増えたみたいです！

山の人に関心を持ってもらえて嬉しい気持ちでいっぱいです♪ 今后の動きとしては、茎や葉っぱが完全に枯れるまでの球根成長期は下草の整理など。（花が終わった後～茎や葉っぱが完全に枯れるまでの期間に、茎や葉っぱが光合成をして栄養が出来て、球根が大きくなるのだそうです。）茎や葉っぱが完全に枯れたら今度は冬越しに向けて腐葉土の捲き入れをして、土壤の栄養補給を行う予定です。

～天龍ゆずつ娘ゆずプロジェクト～！村内の放置ゆずを活用した一い！！～

文：柏原亜希

ここ最近は徐々に空気が涼しくなってきて、もう秋だなーと感じています。秋と言えば収穫の秋！！と言う事で今年もゆずプロで村内各地にある放置ゆずの木の収穫に行きたいなと思います。2年前に“収穫されないまま、ボトボト落ちちゃうゆずってもったいない、、、何とか活用出来ないかな？”放置ゆずを収穫して村外に流通させることで村のPRになったり、村内で【ゆず・人・お金】の周るシステムを作れないだろうか、、、と考え、動き出したゆずのプロジェクト。

この2年間の活動で、天龍村のゆずが好き！と言って購入してくれる事業者さんや個人の方が増えてきましたので、それに合わせて収穫させてもらえる農家さんを増やしたいなーと考えています。下記の様な木にお心当たりある方、柏原までご連絡下さると嬉しいです！ 詳細は、お家まで伺わせて頂きます♪

ゆずの木があるけど、毎年ほとんど落ちている（放置している木がある）



どこにも出荷してなく、使っているのは薬味程度。ほとんどは落ちちゃう

ハーバーのナナナ♪

村で手作り結婚式をさせて頂きました～～！

文：村澤葉花

9月10日（日）に自慶院さんにて仏前式、福祉センターで大勢のお客さんに来て頂いて結婚披露宴をさせて頂きました！

念願だった村での結婚式でしたが、何も知らない素人二人が一から自分たちで結婚式を手作りするのはとても難しいことで日だけがどんどんと迫ってきて、ごはんの用意すら決まらない今までどうすればいいんだろう。と悩んでいました。

結婚式に村のお母さんたちのごはんを出したいと思っていましたが、約200人分の料理をお願いするなんて出来ないなと諦めかけていた時に、「みんなで寿司を巻いてやる」や「サラダを用意してやる」と言ってくれたおかげで当日テーブルの上に村の暖かさが現れる彩り豊かなごはんを並べることができました。ご飯作りを手伝ってくれた皆さん本当にありがとうございました。



今回の結婚式を通して、自分の力だけで出来ることなんてなくて、たくさんの人に支えられているのだと改めて実感することが出来て本当に幸せでした。村でこんなに素敵なお式を出来たのは手伝ってくれたスタッフ、協力してくれた村の人、当日会場にきててくれた皆さん、他にも普段から支えてくださるみなさんのおかげだと思っています。この村に来ることが出来て、これからここで家族と暮らしていくことが本当に幸せです。ありがとうございます。まだまだ不束者の私たちですが、これからちょっとずつ皆さんへの感謝の気持ちを返していく様にがんばりますのでよろしくお願いいたします。

今月の随筆 文：上野真純

（ついひとつとは、心に浮かんだ事、見聞きしたことなどを筆にまかせて書いた文章のことです。）

涼しくなってきましたね。8月中旬頃からトンボが多く見られ、秋に近づいていると感じました。

研修で「月3万円ビジネス」を勉強してから、天龍村で出来るのではないかと思うことをいろいろ考えています。まだ考えがフラフラしているので、その考えは、「ちょっと工夫すればできるよ。」というプラスの考えをアドバイスをしていただけたら嬉しいです。マイナスの考えは簡単に見つけられ、やる気が削がれてしまうのです。

今考えていることは、やっぱり惣菜販売です。龍泉閣の2階調理場で使われていないところがあるので、そこを借り、拠点にして週に一度宅配したり、月に一度朝市で販売したりすることができたらいいなと考えています。ゆくゆくは店舗を借りて拠点にしたいと考えているのですが、場所がなかなか見つからず、調理器具を揃えるとなると、お金がかかりかかり、開業する前に地域おこし協力隊を卒業してしまうようなことになりそうです。そうならないよう何かお知恵をいただけたら嬉しいです。

次に考えているは、天龍村の木を使った食器を販売することです。木のぬくもりを感じる商品を考え、提供することができたらいいなと思っています。

あと一つ考えているのは、「健康・おいしい」をテーマにした商品を開発販売したいと考えています。天龍村で見られる果実（ゆず・ブルーベリー・キウイフルーツ）のお酒を度数、甘口、辛口と多様に作ったり、体に良さそうな食材（雑穀など）を量り売りしたりすることができたらと思っています。平成27年度の国勢調査で天龍村の単身世帯数は、一般世帯総数644世帯中268世帯あるので、量り売りは天龍村に合っていると思います。



伊達市地域おこし支援員が天龍へ 文：柴田 大輔

こんにちは。夏が終わって秋になりました。朝起きて寒っ！！っていうときありませんでしたか？無かったという人もいるかもしれませんのが自分はありました。秋が来たのを感じます。これからもっと寒くなっていくのでしょうか？楽しみです！！

さて！9月5日(火)・6日(水)の両日！天龍村に福島県伊達市の地域おこし支援員である野村 明祥（のむら あきよし）君が来ました。彼とは今年の5月に千葉県で行われた地域おこし協力隊初任者研修で知り合い、ちょくちょく連絡を取り合っていました。今回、お互いの特産品を紹介しあって何かできることはありますか？そしてもっと二人仲良くなろう！ということでこっちに来てくれました。到着後すぐに農林業公社へ行って加工しているところを見たり、公社の商品も見てもらいました。村を案内して夜になって自分の家で特産品を合わせてみました。上野さんと福本さんも加わり計4人！野村君（ノム）が天龍村のいざなすと伊達鶏にんにく味噌を炒めたものを作ってくれて、それがまた美味で…写真を撮るのをすっかり忘れていました。すいません！2人が帰った後も話は尽きず深夜まで熱く語り合いました。さす

がに朝までは体が続きませんでした。自分が10代やったらなー（笑）

次の日は係会に参加してもらい、満月屋視察に行きました。電車の時間もあって2日目はバタバタしましたが無事に平岡駅まで送ることができました。

今回の2日間で協力隊の横の繋がりの大しさを再確認できました。ノムと行動して色々と刺激になりました。ノム！ありがとうございます。そして協力してくれた方々ありがとうございました。失礼します。

福島県伊達市にもぜひお越し下さい！



Sun	Mon	Tue	Wed	Thu	Fri	Sat
1 武藏野大ゼミ最終発表	2	3 天ビカ	4	5	6	7
8	9	10 松島十五社祭り	11	12	13	14 満嶋神社秋祭り
15 満嶋神社秋祭り	16 向方ふれあい会	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26 飯田市うまいもの商談会	27 役場研修旅行参加	28
29 東京地域共創カレッジ発表会	30	31	1	2	3	4

2017
October

10

